

Mitteilungsvorlage

Organisationseinheit Schulen und Sport	Datum 20.09.2010	Drucksachen-Nr. 2010/153
---	---------------------	------------------------------------

↳ Beratungsfolge	↳ Sitzungsart	↳ Sitzungstermin/e
Kultur- und Schulausschuss	öffentlich	22.11.2010

Tagesordnungspunkt 4
**Berufliche Schulen im Landkreis Konstanz;
Anmeldungen für Berufliche Gymnasien, Berufskollegs und 2-jährige
Berufsfachschulen im Schuljahr 2010/11**
Sachverhalt

Bereits in der Sitzung des Kultur- und Schulausschusses am 03.05.2010 berichtete die Verwaltung, dass sich im Frühjahr 2010 rd. 720 Jugendliche um einen Platz an einem beruflichen Gymnasium bewarben. Insgesamt standen 572 Plätze zur Verfügung, von denen maximal 15 % mit Schülern von allgemeinen Gymnasien besetzt werden dürfen.

Die Anzahl der Schulplätze der eingerichteten **Berufskollegs** war mit 700 ebenfalls geringer als die Bewerberzahl von 820.

Zu berücksichtigen ist bei den Berufskollegs, dass sich hier viele Schüler bewerben, die sich gleichzeitig um einen Ausbildungsplatz bemühen und ihre Bewerbung um einen Schulplatz wieder zurückziehen, sobald sie eine Zusage für einen Ausbildungsplatz erhalten.

Die Robert-Gerwig-Schule Singen hat aufgrund des hohen Andrangs bei den Berufskollegs mit Zustimmung des Regierungspräsidiums Freiburg ab dem Schuljahr 2010/11 eine Klasse der 2-jährigen Berufsfachschule für Wirtschaft und Verwaltung substituiert und eine zusätzliche Klasse im Kaufmännischen Berufskolleg geschaffen. Ebenfalls wurde die BK I - Poolklasse, die im vergangenen Schuljahr am Berufsschulzentrum Radolfzell eingerichtet worden ist, auf unbefristete Zeit verlängert.

Durch die Weiterführung dieser beiden Klassen im letzten Schuljahr sind lt. Mitteilung von Herrn Hensler alle Bewerber in den Berufskollegs untergekommen.

Lt. Mitteilung des Geschäftsführenden Schulleiters, Herrn Hensler, hat sich die Lage auch an den Beruflichen Gymnasien entspannt. Durch die Einrichtung eines beruflichen Gymnasiums sozialwissenschaftlicher Richtung im Marianum Hegne ab dem Schuljahr 2010/11 wurde die Anzahl der Schulplätze im Landkreis zusätzlich erhöht.

Am Wirtschaftsgymnasium der Wessenbergschule Konstanz waren zum Schuljahresbeginn noch Bewerber vorhanden; diese hatten noch die Möglichkeit, einen Platz am Technischen

Gymnasium der Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz oder am agrarwissenschaftlichen bzw. biotechnologischen Gymnasium der Mettnau-Schule Radolfzell zu bekommen.

Mit 524 Bewerbern bei den **2-jährigen Berufsfachschulen** lagen die Anmeldungen über den zur Verfügung stehenden Schulplätzen mit 441. Auch hier gibt es viele Bewerber, die sich gleichzeitig um eine Ausbildungsstelle bemühen oder zunächst eine 1-jährige Berufsfachschule zu besuchen.

Zu Schuljahresbeginn hat sich nun herausgestellt, dass sogar noch 36 freie Plätze an den Schulen im Landkreis bestehen. Gleiches gilt für die 1-jährigen Berufsfachschulen.

Der Geschäftsführende Schulleiter, Herr Hensler, steht für Fragen zur Verfügung.

Finanzielle Auswirkungen

Entfällt.

Anlagen

Entfällt.